

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Interpellation von Rolf Richterich, FDP-Fraktion: Welche Zukunft für das Kantonsspital Laufen?**

**Autor/in:** [Rolf Richterich](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 23. April 2009

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Das Kantonsspital Laufen ist eine regionale Errungenschaft und eine Erfolgsgeschichte seit über 130 Jahren. Dank der Weitsicht und dem Engagement von Einwohner- und Bürgergemeinden sowie Industrieunternehmen und Kanton Bern konnte der Neubau des Feningerspitals realisiert und betrieben werden. Seither hat sich das Spital kontinuierlich weiter entwickelt und präsentiert sich heute als modernes Kantonsspital.

Seit der Schliessung des Spitals Breitenbach und dessen Umwandlung ins Alterszentrum Passwang übernimmt das Kantonsspital in der Versorgung des Thiersteins eine wichtige Rolle. Die gute Auslastung und die hohe Wirtschaftlichkeit zeichnen das Spital aus. Untersuchungen zur Patientenzufriedenheit bescheinigen dem Spital eine hohe Qualität. Zudem ist das Kantonsspital Laufen tief verwurzelt in der Bevölkerung und geniesst einen enormen Rückhalt. Das Kantonsspital Laufen bietet 200 qualifizierten Angestellten einen attraktiven Arbeitsplatz.

Paragraf 45 im Anschlussvertrag des Laufentals regelt die Zukunft des Kantonsspitals: Der Bestand des Spitals mit Grundversorgung für Chirurgie, Innere Medizin, Gynäkologie, Geburtshilfe und mit der Notfallstation bleibt dauernd gewährleistet.

Aufgrund der aktuellen Entwicklung der regionalen Spitalplanung bitte ich den Regierungsrat um schriftliche Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die regionale Bedeutung des Kantonsspitals Laufen?
2. Wie beurteilt der Regierungsrat die Entwicklung des Spitals Laufen in der aktuellen und zukünftigen (inter-)kantonalen Spitalplanung?
3. Wie stellt sich der Regierungsrat die Zukunft des Kantonsspitals Laufen vor?
4. Welche Massnahmen zum Erhalt des Kantonsspitals Laufen gedenkt der Regierungsrat zu ergreifen?
5. Wie interpretiert der Regierungsrat den Spital-Artikel im Anschlussvertrag des Laufentals?
6. Wie steht der Regierungsrat heute zu seinen früheren Aussagen zum dauernden Erhalt des Spitals Laufen?